



Clerlande infos

Actualités et nouvelles du monastère

N° 164 du 4 janvier 2026

UNE ANNÉE VRAIMENT NOUVELLE

Nous sommes tentés de dire avec l'Ecclésiaste : « Rien de nouveau sous le soleil ! Et s'il est une chose dont on puisse dire : 'Voyez : c'est nouveau', en réalité, cela existe depuis toujours, seulement on n'en a pas souvenir. » (Qo 1,10). Et cependant nous avons raison de continuer à échanger nos bons vœux au seuil de l'année nouvelle, et même de nous souhaiter, malgré tout, une belle année, une année vraiment nouvelle.

Bien sûr, nous savons que beaucoup de soi-disant nouveautés ne sont en réalité que les nouveaux emballages de choses anciennes : vieux objets, vieux souvenirs, et même vieux souhaits. Mais notre désir de vraie nouveauté n'est pas vain. La vraie nouveauté est possible dans notre monde.

Elle est toujours une création. Elle n'est pas produite par quelque méthode psychologique ou sociologique, ni même par l'IA. Seuls le beau et le bon sont créateurs. On voit des artistes créer des œuvres merveilleuses, inouïes, et si bienvenues. Mais nous ne sommes pas tous des artistes. Cependant nous pouvons tous créer de l'amour : un geste, une parole qui n'étaient pas prévus, pas nécessaires, mais si bienvenus ! L'amour est toujours créateur.

C'est pourquoi aussi nous pouvons sincèrement souhaiter à tous ceux que nous aimons une année vraiment nouvelle. C'est là un redoutable engagement ! Mais, avec l'aide de Dieu Créateur nous pouvons nous y lancer.

Frère Pierre-François de Béthune

Notre frère **Martin Neyt** est décédé le 25 novembre dernier. Il fut Président de l'ASBL « Aide à l'implantation monastique » (AIM, fondée en 1961) pendant 16 ans (1997-2013), l'Abbé Primat de la Confédération Bénédictine, **Jeremias Schröder**, a voulu l'honorer par ces mots :

« Je suis attristé par le départ du P. Martin. Il avait un cœur pour les monastères du monde entier, en particulier en Afrique, et il manquera cruellement à beaucoup. Nous partageons et nous joignons à la douleur de ses confrères et amis. Nous déclarons également notre foi en ce qui est encore à venir : que la miséricorde et la gloire de Dieu l'embrassent maintenant ».

Nommé Président de l'AIM à un moment où l'institution subissait une restructuration fondamentale sous le nouvel Abbé Primat, **Marcel Rooney**, le P. Martin a développé le Secrétariat en un outil efficace pour soutenir les fondations nouvelles et en développement. En collaboration avec les Secrétaires Généraux P. **Jacques Côté** (St-Benoît-du-Lac, Québec), puis Soeur **Gisela Happ** (Eibingen, Allemagne), les aspects clés de l'AIM ont été progressivement organisés et renforcés, notamment l'Équipe Internationale, les programmes de formation, la newsletter, les visites de monastères, et les centres régionaux et nationaux. Le Centre Jean XXIII pour les étudiants, fondé en 2005 au monastère de Vanves (maintenant fermé), fut un autre signe concret de cette croissance, offrant aux moniales bénédictines un lieu d'études théologiques à Paris.

Un accent particulier pour le P. Martin pendant sa présidence fut la newsletter de l'AIM. Depuis 2000, la publication a déplacé son centre d'intérêt vers des articles plus approfondis sur des thèmes monastiques centraux, tels que la lectio, la gouvernance et la formation. Ces contributions étaient publiées à côté de chroniques de monastères et d'actualités liées à la vie monastique et à la vie de l'Église et du monde, avec le souci de « *bâtir ensemble le Corps du Christ et faire de l'amour mutuel une école de service au Seigneur* ».

La **Confédération Bénédictine** remercie le Père Martin Neyt pour son service humble et efficace dans le renforcement de l'AIM en tant qu'instrument indispensable de communion et de soutien pour la famille monastique mondiale. Sa conviction que l'AIM « *est là pour contribuer à la construction d'un monde nouveau* » laisse un héritage durable. Que le Père Martin repose en paix et récolte les pleins fruits de son travail.

Fr. Richard Oliver OSB

Découvrir l'Évangile selon saint Matthieu - sur YouTube - en 7 épisodes.

De dimanche en dimanche, l'Année A nous fait parcourir l'Évangile selon saint Matthieu. **Ces sept épisodes YouTube proposent une entrée progressive dans son univers** : un espace spirituel, une manière de penser, une respiration propre — comme lorsqu'on entre dans une maison habitée, ou qu'on découvre une personnalité.

Guidé par le fr **Benoit Standaert**, ce parcours met en lumière la grandeur de Matthieu : il reprend largement l'héritage de Marc, mais le retravaille et l'enrichit, jusqu'à composer une œuvre d'une ampleur remarquable.

Matthieu ne juxtapose pas : il intègre. Il tisse. Il construit une architecture où le drame hérité de Marc rencontre cinq grands ensembles de paroles — **cinq discours** — qui structurent l'ensemble de l'évangile.

On découvrira aussi Matthieu “de l’intérieur”. Son style et sa posture d’auteur dessinent un tempérament patient, fidèle, persévérant : une manière d’avancer lentement mais sûrement, en conservant et en ordonnant . **Quatre traits** en ressortent particulièrement : la clarté, la richesse, le sérieux, et la douceur — une douceur qui n’est pas mollesse, mais profondeur, accueil et pédagogie.

Enfin, les épisodes proposent une lecture “par reliefs”, en suivant des repères de composition: les **cinq discours**, mais aussi un parcours de **sept montagnes** (tentations, béatitudes, guérisons et pain, transfiguration, mont des Oliviers, Golgotha, montagne finale en Galilée). Ces lieux deviennent des symboles : ils unifient le récit et donnent à voir comment Matthieu relit toute l’histoire biblique à la lumière du Christ .

Enregistrée au « Studio 1 » de Clerlande par **Francesco Ruffo**, les **sept épisodes** hebdomadaires seront disponibles à partir de la mi-janvier sur youtube.com/@ClerlandeDirect

Abonnez-vous déjà à la chaîne afin d’être prévenu dès la sortie d’un épisode!

La veillée de Noël

« Le peuple qui marchait dans les ténèbres
a vu une grande lumière ».

Lumière promise pour cette nuit
elle se manifeste sans grand bruit,
mais qui ne perçoit qu’elle fait son chemin
pour inciter nos frères et sœurs humains
à marcher résolument vers ce qui est plus juste, plus sain ?

Jésus, par sa venue, nous dit « évolution, transition... »

Avec insistance Il murmure : « Attention ! »

Prenez garde à vos âmes, à vos corps.
il n'est pas trop tard, il est temps encore
d'être attentif à l'étranger, au voisin,
au plus proche à ma table, comme au plus lointain,
et aux arbres et aux fleurs, mes silencieux témoins. »

Et puis, cet enfant dans la crèche,
n'est-il pas venu ouvrir une brèche
vers le « Tout-Autre » qui nous presse, Lui,
de prêter l'oreille à cet urgent message pour aujourd'hui :

« Prends soin de l'enfant et de l'âne et du bœuf
des bergers , des Rois, de l'étoile, et de ce jour tout neuf ;
Regarde Marie et Joseph : j'ai remis mon Fils entre leurs mains.
Et Toi, mon enfant : ce monde si beau : prends en bien soin ! »

Fr. Grégoire Maertens

EN JANVIER

Dimanche 4, Epiphanie du Seigneur. « Où est le roi des juifs qui vient de naître ? Nous avons vu son étoile à l'Orient et nous sommes venus lui rendre hommage ».

Lundi 5, à 15h30, partage sur l'évangile du baptême du Seigneur (Jn 1,29-34).

Samedi 10, à 9h30, Liturgie de la paroisse orthodoxe de Louvain-le-Neuve.

De 9h30 à 16h30, méditation/échanges dans la tradition du bouddhisme Zen Rinzaï. Contact : fr Pierre de Béthune, pdb@clerlande.com -tél. 010.421.833

Dimanche 11, Baptême du Seigneur. « Jean-Baptiste dit à Jésus : ‘C'est moi qui ai besoin d'être baptisé par toi, et c'est toi qui viens à moi !’ ».

Dimanche 18, 2ème ordinaire A.

« Celui qui m'a envoyé baptiser dans l'eau m'a dit : ‘Celui sur qui tu verras l'Esprit descendre et demeurer, celui-là baptise dans l'Esprit Saint’ ».

Semaine de prière pour l'unité des chrétiens !

Dimanche 25, 3ème ordinaire A.

« Quand Jésus apprit l'arrestation de Jean-Baptiste, il quitta Nazareth et vint habiter Capharnaüm où il commença à proclamer ‘Convertissez-vous, car le Royaume des cieux est tout proche’ ».

Dimanche 1er février, 4ème ordinaire A.

« Ce qui est d'origine modeste, méprisé dans le monde, ce qui n'est rien, voilà ce que Dieu a choisi pour détruire ce qui est quelque chose, afin que personne ne puisse s'enorgueillir devant Dieu ».

Suivre nos messes dominicales par Internet

Notre chaîne : www.youtube.com/@ClerlandeDirect

Régie vidéo, audio et artistique : Francesco Ruffo.

Accueil et hôtellerie

www.clerlande.com/hotellerie - 010 421 839 - accueil@clerlande.com

Magasin « Au Jardin des Moines »

Ouvert du mardi au samedi de 11 à 17h30 et le dimanche : 10h - 11h et 12h15 - 13h.

010 421 835 - jardin.moines@clerlande.com

Clerlande infos peut se lire aussi internet de Clerlande

Vos réactions et suggestions : Fr. Damien Cassiers : damien@clerlande.com

Monastère Saint-André de Clerlande

1 Allée de Clerlande, 1340 Ottignies Louvain-La-Neuve. Belgique

Téléphone général **010 417 463** - International **+32 10 417 463**

Compte bancaire ING : BIC **BBRUBEBB** - BE68 3100 8552 9434

www.clerlande.com